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N I E D E R S C H R I F T 
20. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtverordnetenversammlung 
der Stadt Luckenwalde – Wahlperiode 2014 – 2019 

Sitzungstermin: Dienstag, 27.09.2016 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 19:43 Uhr 

Sitzungsort: Stadt Luckenwalde, Markt 10, Sitzungssaal, 14943 Luckenwalde 

Anwesend: 
 Vorsitzende- 
Frau Dr. Heidemarie Migulla 

 

 Mitglieder-  
Herr Hans-Jürgen Akuloff 

 

Herr Jens Bärmann  
Frau Sabine Bölter  
Herr Hans Buchner  
Herr Matthias Grunert  
Herr Peter Gruschka  
Herr Christoph Guhlke  
Frau Dr. Margitta-Sabine Haase  
Herr Thomas Herold  
Frau Elisabeth Herzog-von der Heide  
Frau Evelin Kierschk  
Herr Andreas Krüger  
Herr Bert Lindner  
Herr Dietrich Maetz  
Herr Gerhard Maetz  
Herr Carsten Nehues  
Herr Sven Petke  
Herr Eberhard Pohle  
Frau Bärbel Redlhammer-Raback  
Herr Erik Scheidler  
Herr Hans-Dietmar Seiler  
Herr Harald-Albert Swik  
Herr Felix Thier  
Herr Manfred Thier ab 19:00 Uhr 
Frau Nadine Walbrach  
Herr Michael Wessel  
 Verwaltung-  
Herr Ekkehard Buß 

 

Herr Andreas Günther  
Herr Torsten Knöfel  
Frau Angela Malter  
Herr Silvio Pade bis 19:40 Uhr 
Herr Jens Reichwehr ab TOP 7 bis 19:40 Uhr 
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Herr Ingo Reinelt  
Herr Robert Troch bis 19:40 Uhr 
 Schriftführerin-  
Frau Britta Jähner 

 

Abwesend: 
 Mitglieder-  
Herr Jochen Neumann 

 

Herr Falko Nitsche  

Tagesordnung: 

I. ÖFFENTLICHER TEIL: 
 

1 . Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Anwesenheit 

 

2 . Einwohnerfragestunde  
3 . Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der 

Sitzung vom 19.07.2016 
 

4 . Feststellung der Tagesordnung  
5 . Beschlussvorlagen  
5.1 . Jahresabschluss 2014 der Stadt Luckenwalde B-6206/2016 
5.2 . Jahresabschluss 2014 - Entlastung der Bürgermeisterin B-6207/2016 
5.3 . Zustimmung zu überplanmäßigen Auszahlungen B-6212/2016 
5.4 . Beginn der vorbereitenden Untersuchungen gemäß § 141 Abs. 3 

BauGB zur Prüfung der Sanierungsbedürftigkeit des Gebietes 
"Auf dem Sande" 

B-6219/2016 

5.5 . Beginn vorbereitender Untersuchungen gemäß § 141 Abs. 3 
BauGB zur Prüfung der Sanierungsbedürftigkeit des Gebietes 
"Am Anger" 

B-6220/2016 

5.6 . Beitrittsbeschluss zu den Auflagen der Genehmigung der 
Flächennutzungsplanänderung 

B-6221/2016 

5.7 . Satzungsbeschluss zum Bebauungsplan Nr. 39/2015 Kolzenburg 
Kirchsteig 

B-6222/2016 

5.8 . Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan Nr. 43/2016 "Am 
Färberweg" 

B-6223/2016 

5.9 . Öffentlich-rechtliche Vereinbarung über die gegenseitige 
überörtliche Hilfe bei Brandeinsätzen, Hilfeleistungen und 
Ausbildung der Freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde Nuthe-
Urstromtal und der Stadt Luckenwalde 

B-6224/2016 

5.10 . Aktualisierung der Kommunalen Richtlinie zum Verfügungsfonds B-6226/2016 
5.11 . Finanzielle Unterstützung des Diakonischen Werkes Teltow-

Fläming e. V. (Mehrgenerationenhaus) 
B-6228/2016 

6 . Informationsvorlage  
6.1 . Anschaffung eines Tanklöschfahrzeuges I-6035/2016 
7 . Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung  
7.1 . Sicherheit für uns alle: „Brandschutz bei öffentlichen städtischen 

Einrichtungen“ 
F-6064/2016 

7.2 . Anfrage Lohnniveau F-6055/2016 
7.3 . Frauenanteil in den Gesellschaften der Stadt und der Fläming-

Therme 
F-6060/2016 

7.4 . Frauenanteil in Führungspositionen F-6061/2016 
7.5 . Beschäftigtenvertretung in den Gesellschaften der Stadt und der 

Fläming-Therme 
F-6059/2016 
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7.6 . Sorge wegen Regen-Rückstau aufgrund verstärkter Regenfälle F-6056/2016 
7.7 . Neuversiegelung der Oberfläche in der Poststraße und 

Bahnhofstraße 
F-6057/2016 

7.8 . Anfrage Radweg Frankenfelder Chaussee F-6058/2016 
7.9 . Anfrage Kunstwerk „Räderwerk“ F-6062/2016 
7.10 . Finanzierung "Räderwerk" F-6066/2016 
7.11 . Teilentschuldung Luckenwalde F-6063/2016 
7.12 . Verschuldung Luckenwalde F-6065/2016 
8 . Informationen der Verwaltung  
9 . Informationen der Vorsitzenden  

II. NICHT ÖFFENTLICHER TEIL: 

10 . Einwendungen gegen die Niederschrift des nicht öffentlichen 
Teils der Sitzung vom 19.07.2016 

 

11 . Feststellung der Tagesordnung  
12 . Beschlussvorlage  
12.1 . Vergabe „Dezentrale Schmutzwasserentsorgung 01.01.2017 

bis 31.12.2020“ 
B-6205/2016 

13 . Anfragen von Mitgliedern der Stadtverordnetenversammlung  
14 . Informationen der Verwaltung  
15 . Informationen der Vorsitzenden  
 
 

I. ÖFFENTLICHER TEIL 

 
TOP  1. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 

Anwesenheit 
 

 
Frau Dr. Migulla eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die Ladung erfolgte 
ordnungsgemäß. Zu Sitzungsbeginn sind 25 Mitglieder und die Bürgermeisterin als 
stimmberechtigtes Mitglied anwesend. 
 
TOP  2. Einwohnerfragestunde  
 
TOP  2.1. Fragen zum Bebauungsplan "Am Färberweg"  
 
Herr Zimmer, Anwohner des betroffenen Gebietes, führt aus, dass für die Zufahrt eine neue 
Straße mit Abwasser, Wasser und Strom benötigt wird, die an dem Grundstück der Familie 
Zimmer vorbeigehen soll.  
 
Er fragt an: 
 

1. Besteht für Luckenwalde ein Einwohnerzuwachs, der ausländerbereinigt ist? 
2. Wer trägt verbindlich die Kosten für diese Straße? 
3. Wer trägt verbindlich die Kosten für die Instandhaltung/Erneuerung der Straße? 
4. Ist diese Straße mit Geschwindigkeitsbeschränkungen geplant? 
5. Welche Beschlüsse sind bis jetzt dazu gefasst worden? 
6. Welche Höhenlage hat die Straße? 
7. Kann Wasser in unser Grundstück laufen, wenn der Abfluss verstopft ist? 
8. Gibt es eine Stellungnahme vom Umweltschutz? Damals war das Gebiet als 

Naturschutzgebiet vorgesehen bzw. auch schon auf Karten gekennzeichnet? 
9. Bleiben die Haselnusssträucher an der Grundstücksgrenze wegen 

Umweltschutz/Naturschutz sowie der Torfader im Graben stehen? 
10. Wann werden bestehende Pachtverträge gekündigt?  
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Die Anfragen werden zur Beantwortung an das zuständige Fachamt weitergeleitet. 
 
 
TOP  3. Einwendungen gegen die Niederschrift des öffentlichen Teils der 

Sitzung vom 19.07.2016 
 

 
keine 
 
 
TOP  4. Feststellung der Tagesordnung  
 
 
bestätigt 
 
 
TOP  5. Beschlussvorlagen  
 
 
TOP  5.1. Jahresabschluss 2014 der Stadt Luckenwalde B-6206/2016 
 
Frau Dr. Migulla bittet folgende im Finanzausschuss festgestellte Korrekturen vorzunehmen: 
 

 Prüfbericht Seite 4, Punkt 2.2.1, Zeile 1: ... stellt die Kämmerin ... (anstatt der) 

 Prüfbericht Seite 13, unter der Unterschrift fehlen Name und Funktionsbezeichnung des 
Leiters des Rechnungsprüfungsamtes 

 Ergebnisrechnung Seite 4, Nummer 23: Einzahlungen (anstatt Einazhlungen)  
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt gemäß § 82 (4) der Kommunalverfassung des 
Landes Brandenburg nach Kenntnisnahme des Prüfberichts des städtischen 
Rechnungsprüfungsamtes den geprüften Jahresabschluss der Stadt Luckenwalde per 
31.12.2014 einschließlich der Bestandteile und Anlagen. 
 
Ja 25  Nein 1  Enthaltung 0   
geändert beschlossen 
 
 
TOP  5.2. Jahresabschluss 2014 - Entlastung der 

Bürgermeisterin 
B-6207/2016 

 
- Frau Herzog-von der Heide nimmt zu diesem Tagesordnungspunkt aus Gründen des 
Mitwirkungsverbots im Zuhörerbereich Platz. 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt nach § 28 Abs. 2 Ziffer 15 i.V.m. § 82 Abs. 4 
Kommunalverfassung des Landes Brandenburg die Entlastung der Bürgermeisterin für das 
Haushaltsjahr 2014. 
 
Ja 24  Nein 1  Enthaltung 0  Befangen 1   
ungeändert beschlossen 
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TOP  5.3. Zustimmung zu überplanmäßigen Auszahlungen B-6212/2016 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
Den überplanmäßigen Auszahlungen gemäß Anlage wird zugestimmt. 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 1   
ungeändert beschlossen 
 
 
TOP  5.4. Beginn der vorbereitenden Untersuchungen gemäß § 

141 Abs. 3 BauGB zur Prüfung der 
Sanierungsbedürftigkeit des Gebietes "Auf dem 
Sande" 

B-6219/2016 

 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt den Beginn vorbereitender Untersuchungen 
gemäß § 141 Abs. 3 Baugesetzbuch (BauGB) zur Prüfung der Sanierungsbedürftigkeit des 
Untersuchungsgebietes „Auf dem Sande“.  
 
Das Untersuchungsgebiet ist in dem als Anlage beigefügten Lageplan dargestellt, der 
Bestandteil dieses Beschlusses ist. Der Einleitungsbeschluss ist öffentlich bekannt zu 
machen.  
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0   
ungeändert beschlossen 
 
 
TOP  5.5. Beginn vorbereitender Untersuchungen gemäß § 141 

Abs. 3 BauGB zur Prüfung der 
Sanierungsbedürftigkeit des Gebietes "Am Anger" 

B-6220/2016 

 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt den Beginn vorbereitender Untersuchungen 
gemäß § 141 Abs. 3 Baugesetzbuch (BauGB) zur Prüfung der Sanierungsbedürftigkeit des 
Untersuchungsgebietes „Am Anger“.  
 
Das Untersuchungsgebiet ist in dem als Anlage beigefügten Lageplan dargestellt, der 
Bestandteil dieses Beschlusses ist. Der Einleitungsbeschluss ist öffentlich bekannt zu 
machen.  
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0   
ungeändert beschlossen 
 
 
TOP  5.6. Beitrittsbeschluss zu den Auflagen der Genehmigung 

der Flächennutzungsplanänderung Nr. 14/2014 
"Wiese am Woltersdorfer Kirchsteig" 

B-6221/2016 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Den Auflagen der „Genehmigung mit Auflagen der Flächennutzungsplanänderung im 
Bereich Wiese am Woltersdorfer Kirchsteig“ des Landkreises Teltow-Fläming vom 2. August 



13.10 24 31 01/2016-10-10  6 /12 
 

2016 (Anlage) wird beigetreten.  
 
Zur Erfüllung der Nebenbestimmungen werden die Begründung und der Plan entsprechend 
der oben genannten Genehmigung vor Erstellung der Ausfertigung korrigiert.  
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0   
ungeändert beschlossen 
 
TOP  5.7. Satzungsbeschluss zum Bebauungsplan Nr. 39/2015 

Kolzenburg Kirchsteig 
B-6222/2016 

 
Frau Dr. Migulla bittet folgende Korrektur im 2. Abschnitt in der Begründung vorzunehmen: 
 
Die öffentliche Auslegung erfolgte vom 2. Mai bis zum 3. Juni 2016 (anstatt 2013). 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
1. Über die im Rahmen der Beteiligung der Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 Abs. 2 
BauGB vorgebrachten Anregungen und Bedenken wird unter Abwägung der öffentlichen und 
privaten Belange untereinander und gegeneinander entsprechend der Anlage 1 
beschlossen. 
 
2. Das Ergebnis der öffentlichen Auslegung des Bebauungsplanes gemäß § 3 Abs. 1 BauGB 
wird zur Kenntnis genommen. 
 
3.  Der Entwurf des Bebauungsplanes Nr. 39/2015 „Kolzenburg Kirchsteig“ (Anlage 2) und 
die Begründung (Anlage 3) werden entsprechend den zu berücksichtigenden Änderungen 
und Ergänzungen korrigiert und in der vorliegenden Fassung gebilligt. 
 
4. Der Bebauungsplan Nr. 39/2015 „Kolzenburg Kirchsteig“ wird mit den oben aufgeführten 
Änderungen in der vorliegenden Fassung nach § 10 BauGB in Verbindung mit § 87 BbgBO 
und § 28 Abs. 2 Nr. 9 BbgKVerf als Satzung beschlossen. 
 
5. Die Bürgermeisterin wird vorsorglich ermächtigt, in einem  städtebaulichen Vertrag gemäß 
§ 11 BauGB mit dem Vorhabenträger ergänzende Regelungen über die Durchführung von 
Kompensationsmaßnahmen zu schließen. 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0   
geändert beschlossen 
 
 
TOP  5.8. Aufstellungsbeschluss zum Bebauungsplan Nr. 

43/2016 "Am Färberweg" 
B-6223/2016 

 
Frau Dr. Migulla bittet folgende Korrektur im Beschlusstext vorzunehmen: 
 
Im letzten Satz muss es „... Bürgern ...“ statt Bürger heißen. 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Für die Fläche in der Gemarkung Luckenwalde, Flur 19, Flurstücke 544, 836, 1103, 1126 
und den südlich der öffentlichen Straßenverkehrsfläche der Straße „Zum Freibad“ liegenden 
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Teilflächen der Flurstücke 397 und 1093 wird der Bebauungsplan Nr. 43/2016 „Am 
Färberweg“ aufgestellt. 
 
Die Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange, deren Aufgabenbereich durch die 
Planung berührt sein kann, sind über die Ziele und Zwecke der Planung zu unterrichten und 
zur Äußerung aufzufordern. 
 
Im Rahmen einer frühzeitigen Bürgerbeteiligung gemäß § 3 Abs. 1 BauGB werden die 
Bürger über die allgemeinen Ziele und Zwecke der Planung informiert. Es wird Ihnen 
Gelegenheit zur Äußerung und Erörterung gegeben. Die frühzeitige Bürgerbeteiligung wird 
im Rahmen einer Informationsveranstaltung durchgeführt. Im Anschluss an diese 
Informationsveranstaltung wird den Bürgern vier Wochen Gelegenheit gegeben, die 
Planunterlagen einzusehen und sich zu äußern. 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 1   
geändert beschlossen 
 
 
TOP  5.9. Öffentlich-rechtliche Vereinbarung über die 

gegenseitige überörtliche Hilfe bei Brandeinsätzen, 
Hilfeleistungen und Ausbildung der Freiwilligen 
Feuerwehren der Gemeinde Nuthe-Urstromtal und der 
Stadt Luckenwalde 

B-6224/2016 

 
Frau Dr. Migulla bittet folgende Korrektur im Vertragstext vorzunehmen: 
 
Im § 2 Abs. 4 muss es „Die Tätigkeit nach Abs. 3“ statt „... nach Absatz 2“ heißen. 
 
Beschluss: 
 
Die Bürgermeisterin wird zum Abschluss der öffentlich-rechtlichen Vereinbarung über die 
gegenseitige überörtliche Hilfe bei Brandeinsätzen, Hilfeleistungen und Ausbildung der 
Freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde Nuthe-Urstromtal und der Stadt Luckenwalde 
ermächtigt.  
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0   
geändert beschlossen 
 
 
TOP  5.10. Aktualisierung der Kommunalen Richtlinie zum 

Verfügungsfonds 
B-6226/2016 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Die Neubesetzung des „Verfügungsfonds-Beirat Luckenwalde“ gemäß der Anlage 3 der 
Kommunalen Richtlinie zur Mittelvergabe aus den Verfügungsfonds der Programme „Aktive 
Stadt- und Ortsteilzentren“, Stadtumbau Ost“ und „Soziale Stadt“.  
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 1   
ungeändert beschlossen 
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TOP  5.11. Finanzielle Unterstützung des Diakonischen Werkes 
Teltow-Fläming e. V. (Mehrgenerationenhaus) 

B-6228/2016 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt: 
 
Zur Absicherung eines kommunalen Mitleistungsanteils zur Weiterführung und Finanzierung 
des Mehrgenerationenhauses Luckenwalde in Trägerschaft des Diakonischen Werks Teltow-
Fläming e. V. bindet sich die Stadt in der Weise, dass ein Betrag von jeweils 10.000 EUR in 
den Jahren 2017 bis einschließlich 2020 zur Verfügung gestellt wird.  
 
Das Mehrgenerationenhaus ist Bestandteil der kommunalen Planungen zum demografischen 
Wandel und zur Sozialraumentwicklung im Wirkungsgebiet des Mehrgenerationenhauses.  
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0   
ungeändert beschlossen 
 
 
TOP  6. Informationsvorlage  
 
TOP  6.1. Anschaffung eines Tanklöschfahrzeuges I-6035/2016 
 
Kenntnis genommen 
 
 
TOP  7. Anfragen von Mitgliedern der 

Stadtverordnetenversammlung 
 

 
Frau Dr. Migulla führt aus, dass eine eingereichte Anfrage zum Thema „Altanschließer“ zur 
nächsten Stadtverordnetenversammlung beantwortet wird. 
 
 
TOP  7.1. Sicherheit für uns alle: „Brandschutz bei öffentlichen 

städtischen Einrichtungen“ 
F-6064/2016 

 
Der Vortrag von Frau Herzog-von der Heide liegt der Niederschrift als Anlage 2 bei. 
 
- Während der Ausführungen erscheint Herr M. Thier zur Sitzung.  
 
 
TOP  7.2. Anfrage Lohnniveau F-6055/2016 
 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.3. Frauenanteil in den Gesellschaften der Stadt und der 

Fläming-Therme 
F-6060/2016 

 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.4. Frauenanteil in Führungspositionen F-6061/2016 
 
schriftlich beantwortet 
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TOP  7.5. Beschäftigtenvertretung in den Gesellschaften der 
Stadt und der Fläming-Therme 

F-6059/2016 

 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.6. Sorge wegen Regen-Rückstau aufgrund verstärkter 

Regenfälle 
F-6056/2016 

 
Die Beantwortung erfolgt in der Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Wirtschaft 
und Umwelt am 11. Oktober 2016. 
 
 
TOP  7.7. Neuversiegelung der Oberfläche in der Poststraße 

und Bahnhofstraße 
F-6057/2016 

 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.7.1. Nachfrage zur F-6057/2016 (Anfrage zur 

Neuversiegelung der Oberfläche Poststraße und 
Bahnhofstraße) 

F-6067/2016 

 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.8. Anfrage Radweg Frankenfelder Chaussee F-6058/2016 
 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.9. Anfrage Kunstwerk „Räderwerk“ F-6062/2016 
 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.10. Finanzierung "Räderwerk" F-6066/2016 
 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.11. Teilentschuldung Luckenwalde F-6063/2016 
 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.12. Verschuldung Luckenwalde F-6065/2016 
 
schriftlich beantwortet 
 
 
TOP  7.13. Straßensanierung  
 
Herr Nehues beantragt Akteneinsicht für das Sanierungsvorhaben 
"Poststraße/Bahnhofstraße", da ihm die Antwort zur F-6067/2016 (Nachfrage zur F-
6057/2016 - Neuversiegelung der Oberfläche in der Poststraße und Bahnhofstraße) nicht 
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ausreicht. Wie es in der Antwort heißt, hat auch die Fontanestraße eine 
Oberflächenbehandlung erfahren und er fragt nach dem „Wann“. 
Ferner merkt er an, dass die CDU/FDP-Fraktion besonderes Augenmerk in der 
Haushaltsplanung auf die Puschkinstraße legen wird. 
 
Frau Herzog-von der Heide bittet ihn, die Akteneinsicht bei ihr formal zu beantragen und 
darzulegen, was er genau wissen möchte. 
 
 
TOP  7.14. Umbau Gemeindehaus Frankenfelde  
 
Herr Guhlke fragt zur Beschlussvorlage B-6188/2016 (Barrierefreiheit Gemeindehaus 
Frankenfelde) an, ob der Förderantrag bis zum 15.09.2016 eingereicht, der Bauantrag 
gestellt und eine Baugenehmigung bereits erteilt wurde. 
 
Frau Herzog-von der Heide entgegnet, dass mit der Antragstellung eine zweiwöchige 
Verlängerung erwirkt werden konnte. Der Antragstellung wurde dann die vorliegende 
Baugenehmigung beigefügt. 
 
Herr Petke regt einen Austausch mit dem Bürgermeister in Beelitz an, der einen 
Gemeindehaus-Neubau im Ortsteil Buchholz aus dem gleichen Förderprogramm finanzieren 
möchte.  
 
 
TOP  7.15. Einsatz Außendienstmitarbeiter  
 
Herr F. Thier verweist auf „wildes“ Parken außerhalb der Dienstzeiten der Mitarbeiter des 
Ordnungs- und Rechtsamtes am Bahnhof, Stadion und Weichpfuhlpark. Er bittet um eine 
Auflistung, wie im letzten Quartal das Ordnungsamt außerhalb der normalen Dienstzeiten, in 
den Abendstunden bzw. an den Wochenenden und Feiertagen, tätig geworden ist. 
 
 
TOP  7.16. Betreibung Fläming-Therme und Freibad  
 
Herr Scheidler fragt nach, ob durch den Weggang von Frau Kerzel der Fläming-Thermen-
Betreiber das Freibad Elsthal im kommenden Jahr aufgeben möchte.  
 
Frau Herzog-von der Heide entgegnet, dass Herr Quell keine Absichten zur Aufgabe der 
Freibadbetreibung geäußert hat. Der Vertrag mit der Aquapark Management GmbH 
beinhaltet die Thermen- und Freibadbetreibung. 
 
Herr Petke erkundigt sich nach den Vorkehrungen für die Neubesetzung der Betriebsleitung. 
 
Frau Herzog-von der Heide berichtet, dass es zwei „Blindbewerbungen“ gegeben hat und 
eine Stellenausschreibung in einem Fachmagazin erfolgte. Sie geht davon aus, dass zum 
01.01.2017 ein Nachfolger eingestellt sein wird.  
 
 
TOP  7.17. Hilfe beim dringenden Thema: Stundenausfall und 

Aufstockung der Lehrkräfte 
 

 
Frau Walbrach regt bezugnehmend auf das Schreiben des Bildungsministeriums an, Frau 
Niendorf vom Staatlichen Schulamt Brandenburg zur Sitzung des Ausschusses für Bildung, 
Kultur und Sport einzuladen, da sie sich noch nicht bei Frau Dr. Migulla zwecks eines 
Gesprächstermins gemeldet hat. 
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TOP  7.18. Bau evangelischer Kindergarten  
 
Herr Guhlke fragt zum Stand des Neubaus des evangelischen Kindergartens an, ob der 
Betreibervertrag bereits formuliert ist und ob dieser durch die Stadtverordnetenversammlung 
bestätigt werden muss. Ferner erkundigt er sich nach dem Fördermittelbescheid und ob das 
Bauantragsverfahren schon eingeleitet wurde.   
 
Frau Herzog-von der Heide erläutert, dass die Fördermittel vorliegen. Die gegenwärtigen 
Probleme beim Bau mit einer Torflinse wird man in den Griff bekommen.  
Der Bauantrag ist gestellt, die Genehmigung liegt noch nicht vor. Nach Auskunft des 
Geschäftsführers der Simeon GmbH wird die Kita Ende 2017 in Betrieb genommen, wenn in 
diesem Jahr noch die Bodenplatte hergestellt werden kann, was wiederum abhängig ist von 
der Baugenehmigung und der Witterung. 
Zum Betreibervertrag führt sie aus, dass der Rahmen durch die 
Stadtverordnetenversammlung bestätigt worden ist unter den Bedingungen, dass die Stadt 
für die Zinsen und Tilgung aufkommt, der Betreiber vorfinanziert und Bauherr ist. Der 
Betreibervertrag werde geschlossen, wenn die Betriebserlaubnis vorliegt.  
 
 
TOP  7.19. Wachschutzpersonal für die Feuerwehr  
 
Die Anfragen von Herrn Petke unter TOP 7.2 bis 7.5 beruhen auf dem Beschluss zur 
Einstellung von Wachpersonal für die neue Feuerwache, um zu einer Vergleichbarkeit des 
Lohnniveaus zu kommen. Es sei auf Dauer schwer erträglich, dass das im Auftrag der Stadt 
eingestellte Personal für die Arbeit geringer entlohnt wird als die Beschäftigten der Stadt, 
auch in Bezug auf die Auswirkungen der Altersvorsorge u. ä. 
  
Frau Herzog-von der Heide erläutert, dass durch die Veränderung des Schichtsystems bei 
der Feuerwehr in der Verwaltung neue Stellen geschaffen worden sind. Für die 
Beschäftigten des Wachschutzes gibt es einen geltenden Tarifvertrag, der je nach Aufgabe 
unterschiedlich ausgestaltet ist und höher liegt als der Mindestlohn. 
 
 
TOP  7.20. Wohnblock Straße des Friedens  
 
Herr Krüger fragt, ob es Neuigkeiten zu der Ruine in der Straße des Friedens gibt. 
 
Frau Herzog-von der Heide wird den Stand ermitteln lassen.  
 
 
TOP  7.21. Fifty-fifty-Modell an Schulen zur Energieeinsparung  
 
Herr Guhlke erkundigt sich nach dem Stand zum Fifty-fifty-Energiesparmodell. 
 
Frau Herzog-von der Heide berichtet, dass mit allen vier Leiterinnen der Schulen in 
städtischer Trägerschaft das Projekt besprochen wurde und es auf positive Resonanz 
gestoßen ist. Ende Juni hat sich das Förderprogramm in verschärfter Form geändert. 
Erstens gibt es eine Bearbeitungsfrist von fünf Monaten, womit ein Start in diesem Jahr nicht 
mehr zu schaffen ist. Zum anderen ist es aufwendiger geworden, was die Stadt an 
Vorleistungen für die Beantragung leisten muss. Bei Antragstellung muss bereits ein Konzept 
vorgelegt werden, wie die Schule das Programm umsetzen will. Das kann durchaus, je nach 
Altersstufe, in den Schulen unterschiedlich sein. Mit den Schulen müsse als ein Bestandteil 
der Antragstellung im Vorfeld beraten werden, wie sie ihre Öffentlichkeitsarbeit durchführen. 
Ferner muss sich die Stadt verpflichten und ein System implantieren, dass sie nach Ablauf 
der Förderzeit von vier Jahren die Evaluierung auch in den Folgejahren weiterführen wird.  
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TOP  7.22. Verdecktes Verkehrsschild an der Frankenstraße  
 
Frau Redlhammer-Raback weist darauf hin, dass das Tempo-30-Schild an der 
gleichrangigen Kreuzung Dessauer Straße/Frankenstraße durch einen gepflanzten Baum 
nicht zu sehen ist. 
 
 
TOP  7.23. Platten für den Boulevard  
 
Die Anfrage von Herrn Guhlke, ob die an der Baustelle lagernden Platten die richtigen für 
den Boulevard sind, bejaht Frau Herzog-von der Heide. 
 
 
TOP  7.24. Camping am Kirchhofsweg  
 
Herr Wessel möchte wissen, wie es sich mit dem Camping am Kirchhofsweg verhält. 
 
Frau Herzog-von der Heide erklärt, dass es keine Handhabe gegen den Camper gibt, wenn 
der Grundstückseigentümer das Campieren duldet. 
 
 
TOP  8. Informationen der Verwaltung  
 
keine 
 
 
TOP  9. Informationen der Vorsitzenden  
 
Frau Dr. Migulla informiert, dass die nächste Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 
1. November 2016 stattfindet und der Entwurf Sitzungsplan 2017 zur nächsten 
Fachausschuss-Beratungsrunde vorliegen wird. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Petke zum Stand der Neuerarbeitung der Geschäftsordnung 
antwortet sie, dass ein Entwurf mit Herrn Gruschka und Herrn Wessel abgestimmt wurde. 
Nach Rücksprache mit der Kommunalaufsicht werde die neue Variante zur nächsten 
Stadtverordnetenversammlung am 1. November vorliegen. 
 
 
- Die Nichtöffentlichkeit wird um 19:40 Uhr hergestellt. 
 
 
 
 
Dr. Heidemarie Migulla  Britta Jähner 
Vorsitzende  Schriftführerin 
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